



Compte-rendu
Réunion ordinaire de BAME
Dimanche, 25 juillet 2021 sur la plateforme Zoom
13h00 HE Amérique, 17h00 GMT Afrique, 19h00 Europe

Ordre du jour

1. Salutations d'usage et brève introduction (Tetteh - 3 mn)
2. Vérification de Présence (Solange - 2 mn)
3. Adoption du compte rendu de la réunion précédente (Komlan - 5 mn)
- 4 – Bilan financier et matériel des travaux en cours : quel est le pourcentage réalisé, qu'est ce qui reste à faire et quel moyens mettre en place pour terminer le projet (Essenam & Komlan - 30 mn)
- 5- Retour sur expérience concernant la gestion des travaux (Pelope- 15 mn).
- 6- Les autres projets en dehors de la question de l'eau : route (Tetteh & Pelope - 20 mn).
- 7- Comment mettre en place une forme de solidarité pour s'entraider dans le besoin (discussions Tetteh- 30 mn).
8. Divers (15 mn)

Présents :

Marcel Tété Apaloo
Essenam Émilie Apaloo
David Kokouvi Apaloo
Kwasi Paul Apaloo
Ruben Pelope Adzakpa
Francine Gbezan
Mawuli Akpanazo Apaloo
Enyonam Adzakpa
Solange Apaloo
Hoto Richard Apaloo
Celestine Apaloo Mathé
Claudine Gbezan
Mawuli Dovi

Excusée

Gislaine Agbéyomé
Déborah Anthony-Adzakpa
Komla Gbezan
Éyra Prisca Apaloo

Sebastien Kpewou

Absents :

Assouvi Nestor Gnongmire
Pepe Akouavi Apaloo
Koudzo Todze
Essi Geneviève Apaloo
Victor Amewounou
Gabriel Gbezan
Esse Dede Apaloo
Joel Aziaha

Secrétaire de séance : Solange Apaloo

La réunion commence avec 17h16 GMT.

1. Salutations d'usage et brève introduction

La réunion commence les salutations d'usage.

2. Vérification de Présence

Un tour virtuel des présences est effectué : 13 membres présents sur les 26 inscrits.

3. Présentation du compte rendu de la réunion précédente

Le compte-rendu de la réunion du 26 juin 2021 est adopté par les membres présents.

4. Bilan financier et matériel des travaux en cours : quel est le pourcentage réalisé, qu'est ce qui reste à faire et quels moyens mettre en place pour terminer le projet

Les photos de la fontaine de Adzakakope sont projetés dans l'état actuel ou se trouve le projet et Pelope explique comment s'est déroulé le projet jusqu'ici.

Avec une vidéo du château d'eau en cours de construction, il informe que les constructions en cours sont réalisées à 75% et comprend un réservoir de 4 000 litres avec une hauteur de 10m. Un deuxième réservoir identique est prévu.

Avec les deux réservoirs, tous le village peut être alimenté en eau. Il suffira d'installer des bornes de distributions ensuite.

Pelope note qu'il y a donc un changement par rapport au projet initialement prévu. Il explique que le projet a dû être modifié car avec les moyens apportés par BAME, il est plus optimal de partir sur un projet avec un grand château d'eau qui centralisera la distribution.

Un devis comparatif est projeté avec les chiffres des différents poste de dépense qui conduisent au récapitulatif ci-dessous. Il en ressort qu'un effort supplémentaire de 1 900 000 cfa est aujourd'hui nécessaire pour venir à bout du projet.

RÉSUMÉ (MODIFICATION PROJET ADZAKAKOPE)

	Initial (A)	Modifié (B)
Capacité	2 000 litres (2 m ³)	8 000 litres (2 x 4 m ³)
Budget prévu	1 760 150 f cfa	3 700 000 fcfa
Reste à contribuer	1 804 292 fcfa	1 900 000 fcfa
Portée	Juste Adzakakope	Canalisation de tout le village

5. Retour sur expérience concernant la gestion des travaux :

La complétude du document projeté au point précédent et les explications l'accompagnant sont une réponse partielle à ce point. A la suite de cette présentation, Tetteh précise que l'envergure du projet suscite beaucoup d'admiration de la part des villageois. Il invite ensuite les membres à poser des questions sur les points qui ne seraient pas clairs.

Ci-dessous les questions posées avec leurs réponses :

- Q : Le projet coute plus cher, quel est le gain financier du projet ?
- R : c'est le fait de se rendre compte que le débit de Adjakakope était élevé au point d'alimenter tout le village qui a motivé le changement du projet. En faisant ce choix, on n'aura qu'une seule construction. Le projet initial nous engageait à 5 années de travaux pour que tout le village soit alimenté en eau.

- Q : Pour quelle durée ce château d'eau resterait opérationnel ?
- R : D'après les informations des techniciens qui ont travaillé sur le projet, le principal intérêt est de cette construction est d'avoir de l'eau en hauteur. Cette eau est disponible aussi longtemps qu'il y a de l'eau dans la nappe souterraine.

- Q : A-t-on pensé à l'accès aux étages pour l'entretien ?
- R : des escaliers métalliques sont prévus pour l'accès.

- Q : Quel système pour la mesure du PH de l'eau ?

- R : La question sera posée à la régie de l'eau.
- Q : Y a-t-il une solution de dépannage si l'alimentation par le château d'eau tombait en panne ?
- R : Il y a toujours la fontaine publique actuelle.
- Q : Quel est le plan de déploiement pour les autres quartiers après Adjakakope ?
- R : La réponse n'est pas disponible tout de suite mais on peut dire que le déploiement concernerait uniquement des travaux de canalisation.

6. Les autres projets en dehors de la question de l'eau :

Le point reporté à la prochaine réunion.

7. Comment mettre en place une forme de solidarité pour s'entraider dans le besoin.

Tetteh rappelle que nous avons récemment eu à déplorer deux décès : la belle-mère d'un membre et le frère d'un autre membre. Ces deux événements nous amènent à réfléchir sur la constitution d'un fond ou d'un système de solidarité.

Différentes propositions sont faites en évoquant ce qu'on connaît dans d'autres communautés (assurance de groupe, rajout d'un ou deux dollars sur la cotisation mensuelle). La particularité de BAME est que les membres sont dispersés dans plusieurs pays. On décide que le bureau réfléchirait à partir de toutes les idées émises et se renseigne.

8. Divers.

Quelles sanctions pour les absents et retardataires. La notion de sanction ne fait pas l'unanimité car peut amener à un découragement. Pour l'instant aucune autre décision n'est prise en annulation de la pratique actuelle.

La minute de silence que nous avons prévue de faire en début de réunion n'ayant pas été faite avant de commencer la réunion, nous la faisons à la fin de la réunion.

La réunion prend fin à 19h13 GMT.